
ヒアリングをさせていただきたい事項（教育編１）

・最近の高校生の物事の考え方や性格について，どのようにお感じになられて

。 （ ） ，いますか 最近の高校生と昔 先生が教職に就かれた当初 の高校生と比べて

どのような変化があるとお考えですか。どのような点から，そのように考えま

すか。

・最近の高校３年生を見て 「大人」であると感じられますか。どのような点，

から，そのように考えますか。

また 「大人」となるためには，どのようなことが必要だとお考えですか。，

・現在，民法の成年年齢を２０歳から１８歳に引き下げることについて議論が

行われています。民法の成年年齢を１８歳に引き下げると，１８歳の高校生で

も親の同意なく契約ができるようになり，また，親の親権に服さないこととな

り，親の監護・教育を受けなくてもよいことになりますが，このことについて

どうお考えになりますか。学校教育上の問題点（例：法教育の内容を充実させ

る必要が生じる等）や生徒指導上の問題点（例：進路指導に親権者の協力が得

られなくなる）があれば，併せて教えてください。

・民法の成年年齢を１８歳に引き下げると，１８歳の高校生でも，親の同意な

く結婚をすることができるようになります。このことについて，どうお考えに

なりますか。学校教育上の問題点や生徒指導上の問題点があれば，併せて教え

てください。

・民法の成年年齢を１８歳に引き下げると，高校３年生のうち，成年の者とそ

うでない者が混在する時期が生じることとなります。このことについて，何か

問題があると思われますか。学校教育上の問題点や生徒指導上の問題点があれ

ば，併せて教えてください。

・先進国の多くが成年年齢を１８歳にしていることや，少子化が進む中，若年

者にも早く社会参加を促す必要があることなどから，我が国の成年年齢も１８

歳にすべきであるという意見があります。このことについて，どうお考えにな

りますか。

教育編（氷海委員・本多校長）


